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АННОТАЦИИ
УДК 621.822.5

ПРОЕКТИРОВАНИЕ  ДВУХСЛОЙНЫХ  ПОДШИПНИКОВ  СКОЛЬЖЕНИЯ  

СУХОГО  ТРЕНИЯ  С  ОПТИМАЛЬНЫМИ  СВОЙСТВАМИ

Иваночкин Павел Григорьевич

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),
344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, 2, 

кафедра «Теоретическая механика», кандидат физико-математических наук, профессор,
телефон  (863) 272-63-49,

e-mail:  prkom_ivan@rgups.ru 

Для расчета конструктивных параметров двухслойной втулки подшипника скольжения сухого трения предложен метод оптимального проектирования, который сведен к нелинейной условной задаче математического программирования. С помощью этого метода подобраны оптимальные размеры слоев втулки балансира электровоза ВЛ-60.

Ключевые слова: цилиндрический подшипник, сухое трение, двухслойная втулка, оптимальное проектирование, математическое программирование, метод проекции градиента.

Development  of  two  layer  sleeve  dry  friction  bearings  
with  optimum  characteristics

Ivanoshkin Pavel Grigoryevish
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chair «Theoretical Mechanics», candidate of physico-mathematical sciences, professor,

phone  (863) 272-63-49, 

e-mail:  prkom_ivan@rgups.ru 

To calculate constructive parameters of two layer bush for sleeve dry fiction bearing the method for optimum designing, which has brought to non-linear conventional problem of mathematical programming, is suggested. Bu means of this method optimum sizes of bush layers of the beam for electric locomotive VL-60 are chosen.

Key words: cylindric bearing, dry friction, two layer bush, optimum designing, mathematical programming, method for gradient projection.
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Работа посвящена решению задач поверхностей трения современными экспериментальными методами. Приведены способы исследования поверхностей трения с использованием рентгеноэлектронной и оже-электронной спектроскопии.
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The paper is devoted to solving the problems of friction surfaces by using the modern experimental technique. The methods of friction surfaces research using the X-ray electronic and Auger-electronic spectroscopy are represented. 
Key words: friction surface, X-ray electronic spectroscopy, Auger-electronic spectroscopy.
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Показано, что введение наномодифицированных присадок на основе фосфоромолибдатов металлов в широко используемые смазочные композиции позволяет создать устойчивые смазочные пленки между поверхностями трения, которые позволяют значительно понизить силу трения, а вследствие этого и износ металлов колеса и рельса. Рассмотрен возможный механизм действия неорганических фосфорсодержащих присадок полимерной природы.

Ключевые слова: трибология, смазочные материалы, нанокластерные присадки, поверхность трибосопряжения.
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It is represented in the article that the addition of the nano-modified additives based on the phosphorus molybdates of metals to the widely used lubricants allows to create stable lubricant films between the friction surfaces. These films can significantly reduce the friction force and as a consequence the wear impact of the wheel and rail metals. The possible influence mechanism of inorganic phosphorus-containing additives of polymeric nature is analyzed.

Key words: tribology, lubricants, nanocluster additives, surface of tribocoupling
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В статье описано физико-математическое моделирование фрикционного контакта как подсистемы фрикционной механической системы «автомобильное колесо – дорога». Представлены критерии, обеспечивающие идентичность динамических процессов, протекающих на фрикционном контакте.

Ключевые слова: моделирование, критерии, идентичность, фрикционная механическая система, колесо.
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In the article physical and mathematical modelling of frictional contact as subsystems of frictional mechanical system «an automobile wheel – road» is described Criteria providing identity of dynamic         processes taking place on frictional contact are submitted.

Key words: modelling, criteria, identity, frictional mechanical system, a wheel.
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Моделирование  вибраций  длинномерных  заготовок  типа  балок при  высокочастотном  импульсном  силовом  воздействии
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В статье приведены результаты теоретического исследования распределения вибраций при высокочастотном импульсном характере технологической нагрузки для заготовок, представляющих собой тонкостенные оболочки. Рассмотрены два варианта моделей как заготовки, шарнирно опертые и жестко защемленные, что определяется соотношением изгибной жесткости самой заготовки и жесткости опор. Получены выражения скоростей колебаний на собственных модах, что позволяет теоретически определить спектр вибраций. 

Ключевые слова: вибрации, виброскорость, высокочастотная импульсная технологическая нагрузка.

MODELLING  OF  VIBRATION  OF  LONG  size  parts  of  beam  type  

under  HIGH-FREQUENCY  pulse  coercion
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In the article results of theoretical research of distribution of vibrations are presented at high-frequency pulse character of technological loading for the parts being thin-walled covers. Two variants of models as preparations on hinges and rigidly jammed are considered that is defined by a rigidity parity on a bend of the parts and rigidity of support. Expressions of speeds of fluctuations on own modes that allows to define a spectrum of vibrations theoretically are received.

Key words: vibrations, vibrospeed, high-frequency pulse technological loading.
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Методика  определения  основных  параметров  модуляционных регулируемых  преобразователей  
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Получение выражений в замкнутом виде основных характеристик преобразователей частоты (ПЧ) позволяет уменьшить затраты времени при их расчетах, а также решить задачу оптимальной аппроксимации выходного напряжения для выбранной структуры преобразователя. Полученные аналитические выражения позволяют производить дальнейший расчет основных характеристик преобразователя. Предложенная методика позволила по виду эквивалентного модулирующего воздействия в замкнутом виде получить выражения для действующих значений и Кг выходных напряжений, что позволяет решить задачу оптимальной аппроксимации эквивалентного модулирующего воздействия.

Ключевые слова: модуляционные регулируемые преобразователи, расчет основных характеристик.
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The reception of expressions in the closed kind of the basic characteristics PC allows to reduce time consuming at their calculation, and also to solve a task of optimum approximation of a target voltage for the chosen structure of the converter. Analytical expressions obtained allow to make further calculation of basic characteristics of the converter. 
The offered technique has allowed by the form of equivalent modulating influence to receive in the closed kind of expressions for working values and Kг of target voltage. That allows to solve a task of optimum approximation of equivalent modulating influence.

Key words: modulation adjustable converters, calculation of basic characteristics.
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Исследование  динамики  рычажной  тормозной  системы

пассажирского  вагона  в  переходном  режиме
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Основной задачей приведенного в данной работе исследования является анализ движения элементов рычажной передачи с момента начала приложения усилий от штока тормозного цилиндра до момента достижения максимального нажатия тормозных колодок на колеса.

Кроме того, при данном исследовании представляется возможным оценить влияние зазоров в шарнирах рычажной передачи на интенсивность и неравномерность износа тормозных колодок.

Ключевые слова: рычажная тормозная передача, башмак, тормозной цилиндр, колодка, шток, колесная пара.
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The main task of the investigation in the given article is the analysis of the lever transmission elements motion from the moment of effort application of the breaking cylinder connecting pipe up to the moment of the breaking shoes maximum pressure on the wheels.

Besides under the investigation the influence of clearances at the lever transmission hinges over the intensity and irregularity of the breaking shoes wear and tear are given.

Key words: lever breaking transmission, breaking shoe, breaking cylinder, connecting pipe, wheel pair.
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Вписывание  электровозов  серии  2ЭС5К  «Ермак» 

в  переходные  и  круговые  кривые  малого  радиуса

Доронин Сергей Владимирович
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e-mail: sdoronin@yahoo.com
Вписывание электровозов 2ЭС5К «Ермак» в кривые малого радиуса сопровождается возникновением значительных сил бокового давления гребней набегающих колес на наружный рельс. Это обусловлено нерегулируемым разворотом локомотивных тележек в рельсовой колее, при котором гребень передней колесной пары каждой тележки оказывается прижатым к наружному рельсу. Статья содержит математическую модель и ее численный анализ.

Ключевые слова: локомотив, тележка, колесная пара, гребень колеса, головка рельса, вписывание подвижного состава в кривые.

passing  of  electric  locomotive  2ЭС5К  «Ermak»  

through  transition  and  circular  small-radius  curves

Doronin Sergey Vladimirovich
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chief of Information Technologies Department, 
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The passing of electric locomotive 2ЭС5К «Ermak» through small-radius curves is accompanied by the appearance of strong lateral pressure forces of the running-on wheel flanges on the outer rail. This is the result of an uncontrolled turning of locomotive carriages in the rail track, when the first wheel pair flange becomes pressed to the outer rail. This article includes mathematical model and its numerical analysis.

Key words: locomotive, carriage, wheel pair, wheel flange, rail head, rolling stock’s following curves.
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В статье изложен комплексный подход и представлены результаты исследований по организации автоматизированной системы контроля износа коллекторов тяговых электродвигателей локомотивов в условиях ремонтного производства с использованием современных программных средств. 

Предлагается специальный программный продукт, позволяющий оперативно и с высокой степенью точности производить расчеты параметров износа коллекторов тяговых электродвигателей в зависимости от их пробега. 
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The authors introduce a complex approach to using the automated control system for monitoring the wear of traction motor manifolds of electric locomotives and demonstrate the results of the research carried out in locomotive depot environment with repair works supported by the latest software. A special software product is presented which is expected to increase precision of measurements when assessing the wear of traction motor manifolds depending on their run. 
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Статья посвящена уточнению решения уравнения динамического равновесия подвижных элементов топливной аппаратуры с учетом распределения полей давления в полостях проточной части. Предложена методика решения этой задачи с использованием метода конечных объемов и программы COSMOSFloWorks. Получены практически значимые результаты для клапана топливного насоса высокого давления дизеля 10Д100.

Ключевые слова: топливная аппаратура, метод конечных объемов, топливный насос высокого давления.
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The article is devoted to the specification of the solution of the equation for dynamic balance of the mobile elements of the fuel equipment in view of the distribution of fields of pressure in the cavities of a flowing part. The technique of the solution of this problem with use of the method of final volumes and programs COSMOSFloWorks is offered. Practically significant results for the valve of the fuel injection pump of the diesel engine 10D100 are received.

Key words: the fuel equipment, the method of final volumes, the fuel injection pump.
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Проведена идентификация усталостного процесса с деградацией параметров полной диаграммы деформирования, отражающей изменение механических свойств материалов несущих элементов подвижного состава. Выполнено сравнение теоретических расчетов долговечности деталей тележек вагонов с учетом деградации свойств материалов и натурных испытаний. Выполнен прогноз ресурса котла вагона-цистерны по разработанной методике. Предложен способ сравнительной оценки циклических свойств конструкционных сталей методом статических полных диаграмм.
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The following performed: an identification of a fatigue process with a full deformation curve parameters degeneration, reflecting changes of the mechanical properties of rolling stock load-carrying elements material; comparison of the results of theoretical car truck fatigue life calculations with allowance for material properties degeneration, to those of the field tests; an outlook of the tank car barrel fatigue life based upon the method developed; a method of comparative evaluation of the structural steel cyclic properties through the full static curves practice. 
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В статье предложена математическая модель для расчета и исследования влияния параметров на характеристики вентильно-индукторных электрических машин, а также приведены результаты математического моделирования электромагнитных процессов вентильно-индукторного электромеханического преобразователя.

Ключевые слова: вентильно-индукторная электрическая машина, инерционный накопитель энергии, накопление механической энергии.
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The mathematical model is offered in article for calculation and researches of the influence of parameters over characteristics switched reluctance motors, as well as the results of mathematical modeling of the electromagnetic processes switched reluctance electromechanic converter.

Key words: switched reluctance motor, inertial energy storage, accumulation of mechanical energy. 
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В статье дан краткий анализ и определены основные недостатки существующей технологии восстановления профиля вагонного колеса повышенной твердости с термомеханическими повреждениями. Разработан и предложен способ подготовки вагонных колес к обработке на колесотокарном станке, нацеленный на повышение эффективности технологии их ремонта. Приведены результаты производственного эксперимента, подтверждающие целесообразность внедрения в существующую технологию способа подготовки вагонного колеса к обработке на колесотокарном станке, позволяющего значительно снизить затраты на восстановление профилей колес за счет сокращения расхода режущих твердосплавных пластин.

Ключевые слова: вагонное колесо, термомеханические повреждения, технология, механическая обработка, колесотокарный станок, ударная нагрузка, режущая пластина, способ восстановления, схема обработки, шлифовальный круг, производственный эксперимент.
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In the article a brief analysis is given and the basic draw backs of existing technology for restoration of a car wheel structure of the increased hardness with thermomechanical damages are determined. The way of preparation of car wheels to processing on a car wheel lathe, aimed on the increase the efficiency of technology for their repair is developed and offered. The results of industrial experiment confirming expediency of introduction in the existing technology of a way for preparation of a car wheel to processing on a car wheel lathe aregiven, allowing considerably to lower expenses for restoration of structures of wheels due to reduction of the charge cutting plates.
Key words: a car wheel, thermomechanical damages, technology, machining, a car wheel lathe, the shock loading, a cutting plate, a way of restoration, the scheme of processing, a grinding circle, industrial experiment.
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В статье разработан математический аппарат и алгоритм учета изменяющихся климатических условий при управлении скатыванием отцепов на сортировочной горке. Предлагается на внесистемном уровне определить совокупность устойчивых погодных ситуаций, для которых разрабатываются стандартные (эталонные) алгоритмы управления. Рассматривается иллюстративный пример использования предложенного механизма.

Ключевые слова: сортировочная горка, погодные факторы, признаковое пространство, мера близости, некорректные задачи, эталонное значение, формализация, квазирешение.
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Mathematical algorithm and algorithm accounting treatment the variable climatic effects during cuts down hump direction were worked out in the article. It is offered to define the total settled weather situations on the outboard level, for which standard (reference) direction algorithms are worked out. Illustrative example of the use of the offered mechanism is examined.

Key words: hump, weather factors, feature space, nearness measure, tactless objectives, reference, value, formalization, quasidecision.
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С  УЧЁТОМ  ОЧЕРЕДЕЙ  В  ПУНКТАХ  ПРОМЕЖУТОЧНОЙ  ОБРАБОТКИ
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Рассмотрена модель транспортировки, в которой пункты производства выпускают некоторый полуфабрикат, проходящий многостадийную обработку в промежуточных пунктах перед поступлением в пункты потребления. Учтены временные потери на промежуточную обработку и потери на ожидание в очередях на обслуживание в пунктах промежуточной обработки. Рассмотрены возможные правила движения ресурсов через пункты промежуточной обработки, определяющие вид целевой функции. Для решения задач о максимальном потоке предложено использовать вспомогательные двумерные матрицы. 

Ключевые слова: транспортная задача, минимум общего времени, пункты промежуточной обработки.
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The model for transporting, in which the points of production produce a certain semifinished product, which passes multistage processing in the intermediate points before entering the points of consumption is considered. Temporary losses for the preparatory cut and the losses for the expectation in the turns for the maintenance in the points of preparatory cut are taken into account. Possible rules for the motion of the resources through the points of the preparatory cut, which determine the form of objective function are examined. For the solution the problems of the maximum flow it is proposed to use auxiliary two-dimensional matrices. 

Key words: transport task, the minimum of total time, points of the intermediate processing.
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Выполнен анализ макета федеральных государственных образовательных стандартов высшего профессионального образования третьего поколения. Рассмотрены компетенции выпускников транспортных вузов. Предложены новые подходы к  разработке измерительных материалов по группам компетенций.
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The analysis of federal state educational standards model of higher professional education of the third generation was performed. Transport universities graduates' competences were examined. New approaches to the development of measuring materials according to competence groups were suggested.

Key words: competences, graduate, measuring materials of acquired competences level, monitoring.
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Расчет плана формирования вагонов с контейнерами в межгосударственном сообщении для железных дорог государств – участников Соглашения о совместном использовании грузовых вагонов и контейнеров выполняется специалистами кафедры «Управление эксплуатационной работой» Петербургского государственного университета путей сообщения по заданию Дирекции совета железнодорожного транспорта начиная с 2003 года. Рассмотрены вопросы подготовки и сбора исходных данных, методика и непосредственно алгоритм расчета плана формирования.

Ключевые слова: план формирования, вагоны с контейнерами, контейнер.
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Calculation of the plan for formation of cars with containers in the interstate transport communications for railways of the state – participants of the Agreement on sharing freight cars and containers has been carried out by the experts of the department «Operation on Railways Transport» of Petersburg State University of Transport Communications by the order of Management of Council of Railway Transportation since 2003. The problems of preparation and gathering the initial data, technique and algorithm for calculation of the plan for formation is considered. 
Key words: plan for formation, cars with containers, containers.
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Исследованы методы компоновки промышленных предприятий и транспортно-складских систем в узлах Северо-Кавказского экономического региона. Разработана экономико-математическая модель и критерии рационального размещения узловых объектов. На основе нового понятия «вес» объекта выполнена методика ранжирования и определены оценочные параметры проектируемой промышленно-транспортной системы. 

Ключевые слова: узел, промышленно-транспортная система, промышленное предприятие, транспортно-складской комплекс, рациональное размещение, экономико-математическая модель, «вес» объекта, ранг объекта, компоновка, надежность, энтропия, уровень организации.

ON  RATIONAL  Arrangement OF  INDUSTRIAL  ENTERPRISES 

AND  TRANSPORT-STORAGE  SYSTEMS  IN  JUNCTIONS
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Methods for the arrangement of industrial enterprises and transport-storage systems in North-Caucasian economic region junctions are examined. 

Economic and mathematical model and criteria of the rational accomodation junction objects are designed. Methods of the ranking are made on the base of a new term «weight» of object, assessment parameters of designed industrial-transport system are determined.

Key words: junction, industrial-transport system, industrial enterprise, transport-storage complex, rational accomodation, economic and mathematical model, «weight» of object, rank of the object, arrangement, reliability, entropy, level of organization.
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ПРОГРАММНО-НАУЧНЫЕ  КОМПЛЕКСЫ  РАЦИОНАЛЬНОГО  РАЗМЕЩЕНИЯ

И  ПРОЕКТИРОВАНИЯ  ТРАНСПОРТНО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКИХ  СИСТЕМ 

В  ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ  УЗЛАХ

Числов Олег Николаевич
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Исследованы существующие методы проектирования элементов транспортно-технологических систем в железнодорожных узлах. Разработаны универсальные экономико-математические модели рационального размещения и проектирования объектов промышленно-транспортного узла, центров поездных и маневровых нагрузок, сортировочных комплексов, грузораспределительных центров, складских комплексов, путевой топологии по установленным критериям. Сформированы шесть программных научных комплексов (НК), которые позволяют решать в автоматизированном режиме поставленные задачи расчета и проектирования элементов транспортно-технологических систем узлов с наименьшими затратами при достаточной точности и достоверности результатов: «НК – узел», «НК – станция», «НК – сортировочный комплекс», «НК – размещение», «НК – терминал», «НК – ПЖДС».

Ключевые слова: железнодорожный узел, транспортно-технологическая система, рациональное размещение, экономико-математическая модель, станция, сортировочный комплекс, терминал, промышленная железнодорожная сеть, программный научный комплекс.

SOFTWARE-SCIENTIFIC  COMPLEXES  FOR  THE  RATIONAL  

Arrangement  AND  DESIGNING  TRANSPORT-TECHNOLOGICAL

SYSTEMS  IN  RAILWAY  JUNCTIONS
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Existing methods of designing transport-technological systems elements in railway junctions are explored. Universal economic and mathematical models of the rational arrangement and designing industrial-transport junction objects, the centres of train intensivity, sorting complexes, freight-distributing centres, storage complexes, railway topology according to adopted criteria are designed.

Six programme scientific complexes («SC – a junction», «SC – a station», «SC – a sorting complex», «SC – an arrangement», «SC – a terminal», «SC – PZHDS»), which allow to solve problems of calculation and designing transport-technological systems elements of junction with the least expenses with sufficient accuracy and validity of the result are developed.

Key words: railway junction, transport-technological system, rational arrangement, economic and mathematical model, station, sorting complex, terminal, industrial railway network, programme scientific complex.
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В статье определены основные методические подходы, необходимые для анализа и выработки направлений развития транспортного комплекса региона, позволяющие более эффективно решать проблемы транспортной отрасли на мезоуровне. Выявлены причинно-следственные связи проблем транспорта Юга России и детерминанты их возникновения на базовом уровне экономических подсистем региона. В связи с этим появляется возможность более устойчивого и сбалансированного стратегического регулирования транспортной системы ЮФО.

Ключевые слова: регион, транспорт, развитие, проблемы, системность, стратегическое регулирование.
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Main approaches and paradigm intrument for economic science necessary for analysis and development of transport complex for the district, which allow to solve the problems of transport industry, are determined in the article. The essence of problems of transport industry in the South of Russia and their reasons for a basic level of economic subsystems of the region are revealed. This allows to regulate transport system of the region more strategically and more effective.   

Key words: district, transport, problems, system approach, strategic regulation.
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Статистические  характеристики  мешающего  напряжения

тяговых  подстанций  постоянного  тока 

Афонин Виктор Иванович

ЗАО «Энергоспецстрой»,
443063, г. Самара, ул. Вольская, 13,
главный энергетик, 

телефон  8-960-831-28-07.

Григорьев Василий Лазаревич 

Самарский государственный университет путей сообщения (СамГУПС),

443051, г. Самара, ул. Олимпийская, 45А,

кафедра «Электроснабжение железнодорожного транспорта»,

доктор технических наук, профессор, заведующий кафедрой,
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Проведены натурные измерения мешающего напряжения тяговых подстанций постоянного тока в обычном режиме работы и при шунтировании сглаживающего реактора подстанции разрядным устройством с насыщающимся дросселем. Приведены значения стандартных величин объема выборки по двум классам мешающего напряжения. Обосновано, что при шунтировании реактора разрядным устройством не нарушается работа фильтрующего устройства подстанции.

Ключевые слова: тяговая подстанция, быстродействующий выключатель, отключающая способность, сглаживающий реактор, мешающее напряжение, разрядное устройство, схема измерения, выборка, случайная величина, законы распределения, функция правдоподобия, критерий Пирсона.
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Natural measurements of a preventing voltage for traction substations of a direct current in a usual operating mode and at shunting of a smoothing reactor of substation by discharging device with a sated throttle are carried out. Values of standard sizes of volume of sample for two classes of a preventing voltage are brought. It is proved, that at shunting of a reactor by a discharging device work of the smoothing device of substation is not broken.
Key words: traction substation, the high-speed switch, the disconnecting ability, the smoothing reactor, the preventing voltage, discharging device, the scheme measurements, sample, the random variable, laws of distribution, function of credibility, Pirson's criterion.
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В трехфазных электроэнергетических системах, включающих параллельные питающие линии с резервными перемычками, при однофазных нагрузках могут возникать токи обратной последовательности при практическом отсутствии токов прямой последовательности. 

Такие ситуации характерны для систем, питающих тяговые подстанции 2
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25 кВ железных дорог переменного тока. Учет этих эффектов необходим при проектировании, настройке и эксплуатации релейных защит, использующих токи обратной последовательности.

Ключевые слова: трехфазные системы, тяговое электроснабжение, обратная последовательность, релейная защита. 
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In three phases electric systems with parallel transmission lines and reserved connections it can be negative sequence currents without positive sequence currents. These situations can take place in the electric systems that supply 2
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25 kV railway substations. Such effects must be taken into account in designing, adjusting and exploitation of relay protection with negative sequence currents.

Key words: three phase electric systems, railway electric systems, negative sequence, relay protection.
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В статье рассматриваются вопросы реализации мониторинга энергопотребления, контроля параметров и режимов работы, а также диагностики технического состояния электрических машин переменного тока. Решение указанных задач осуществляется путём анализа информационного содержания кинетики токопотребления, фиксируемой измерительными преобразователями и обрабатываемой по специальным алгоритмам. 

Ключевые слова: электрическая машина переменного тока, энергетический мониторинг, кинетика тока, мнемоническая диаграмма, измерительный сигнал, преобразующая функция, трансляционная реплика.
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In the work the problems of realizing the monitoring of the energy consumption, parameter control and modes of operation as well the diagnostics of the technical state of the a. c. electrical machines are considered. The problems mentioned above are solved by analyzing the informational content of the current consumption kinetics registered by the measuring transducers and processed in  terms of special algorithms.

Key words: a. c. electrical machine, energy monitoring, current kinetics, mnemonic diagram, measuring signal, transferring function, translational replica. 
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Статья посвящена актуальной проблеме исследования термодинамических процессов, происходящих в тяговом электродвигателе локомотива. Получены математические описания для температуры в обмотке якоря и в области контакта коллектора со щетками. Формульные выражения содержат конструктивные и технологические параметры, что позволяет оценить влияние этих параметров на работу тягового двигателя в условиях эксплуатации.
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The article is devoted to an actual problem of research of thermodynamic processes occurring in the traction electric motor of the locomotive. Mathematical descriptions for temperature in a winding of an anchor and in the place of contact of a collector and brushes are received. Formular expressions contain constructive and technological parametres that allows to estimate influence of these parametres on work of the traction engine under operating conditions. 
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На основе уравнений «тонкого слоя» для вязкой несжимаемой жидкости и уравнения Дарси дается расчет составного конического подшипника скольжения. Получены аналитические зависимости для основных рабочих характеристик подшипника и дана оценка влияния угла конусности и протяженности пористого слоя на эти характеристики.

Ключевые слова: математическая модель, гидродинамическая смазка, составной подшипник, пористый слой.
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In this research a method of hydrodynamic calculation of the composite conic bearing is worked out on the basis of non-stationary equations of Navier-Stokes for the case of the «thin layer» and the Darsy equation with the use of the method of constructional superposition. This research presents the appreciation of the influence of value of the angle of cone and the extent of a porous layer on the performance of a composite bearing.

Key words: mathematical model, hydrodynamic greasing, the compound bearing, porous layer.

УДК 51:621.891

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ  МОДЕЛЬ  ПРОГНОЗИРОВАНИЯ  ВЛИЯНИЯ

НАПРЯЖЕННОСТИ  ЭЛЕКТРИЧЕСКОГО  ПОЛЯ  И  МАГНИТНОЙ  
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Проведен расчет упорного подшипника при наличии электромагнитного поля. Определены значения безразмерных критериев, обеспечивающих устойчивый режим работы подшипника, работающего на электропроводящей смазке.

Ключевые слова: радиальный подшипник, электропроводящая смазка, сила трения.
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Hydrodynamic calculation of radial bearing in electromagnetic field has been made. The value of dimensionless criteria, providing an efficient mode of the performance of the bearing, working with electroconductive lubrication was determined.

Key words: radial bearing, electroconductive lubrication, friction force.
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На основе уравнений движения микрополярной жидкости и уравнений неразрывности решена задача об установившемся движении микрополярной жидкости в зазоре радиального подшипника, близкого к круговому. Дана оценка влияния безразмерных критериев, присущих микрополярным смазкам, а также микрогеометрии опорной поверхности на основные рабочие характеристики подшипника.
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Нydrodynamic  calculation  of  radial  bearing,  Close 

to  the  circular,  working  with  micropolar  grease

Erkenov Ahmat Chokaevich
Karachaevo-Circassian Technological Academy,

35, Stavropol st., Cherkessk, 569000,

chair «Principles of Machine Design», Ph. D. (Tech.), docent, 

phone  89857628621.

Vovk Aleksey Yuryevich

Rostov State Transport University (RSTU),

2, Rostovskogo Strelkovogo Polka Narodnogo Opolcheniya sq., Rostov-on-Don, 344038, Russia,

chair «Higher Mathematics-2», post-graduate,

phone  (863) 272-62-63,

e-mail:  vm_2@kaf.rgups.ru   

Semenko Inna Sergeevna 

RSTU, chair «Higher Mathematics-2», post-graduate,

phone  (863) 272-62-63,

e-mail:  vm_2@kaf.rgups.ru   
Konstantinov Vladimir Artemovich

RSTU, chair «Higher Mathematics-2», post-graduate,

phone (863) 272-62-63

e-mail: vm_2@kaf.rgups.ru
The problem of set up movement of micropolar liquid in a backlash of an axial bearing, сlose to an  annular one is solved on the basis of movement equations of micropolar liquid and indissolubility equations. The estimation of influence of dimensionless criteria, inherent to micropolar greases and of dimensionless criteria, inherent to micropolar greases and of geometry of a basic surface to the main characteristics of the bearing is given.
Key words: hydrodynamic calculation, micropolar greasing, micropolar greasing.
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